

Director Propietario
EMILIO CORREA URIBE
Oficinas e Imprenta
CALLE 18
NUMEROS 68 y 70

EL DIARIO

CIRCULA TODAS LAS TARDES

Administrador
GONZALO MEJIA E.
Se edita en la Tip.
VARIEDADES
Teléfono N° 2-6-6

AÑO II

Colombia—Caldas—Pereira, Agosto 11 de 1930.— LUNES

NUMERO 463

Los dos candida- tos que mayores probabilidades tienen para la Gobernación de Caldas son los Dres. Manuel Ocampo y Emilio Latorre

Bogotá 10.

En las últimas horas de la tarde de hoy se ha acentuado la creencia de que mañana será nombrado el personal para las gobernaciones de los departamentos y que el decreto respectivo aparecerá en las horas de la tarde. Se rumora con mucha insistencia que los candidatos que mayores probabilidades tienen para ocupar la de ese departamento son los señores Manuel Ocampo y Emilio Latorre, quien actualmente gerencia el Ferrocarril de Caldas. La candidatura del Gral. Ramón Jaramillo, que al conocerse el gabinete tuvo grandes probabilidades por cuanto este distinguido caballero es conocido jefe republicano, se ha descartado últimamente debido a que el Gral. tiene muy serios inconvenientes, sobretodo en su salud, para encargarse de este puesto. Los demás candidatos caldenses han sido totalmente descartados.

La salud del Dr. Fabio Lozano T. es inquietante, se le practica una junta de médicos.— Lo visita el Dr. Olaya Herrera

Bogotá 10.

La salud del Dr. Fabio Lozano T., actual Ministro de Obras Públicas, es un poco inquietante, debido a la afeción de la garganta que se le ha acentuado en los últimos días. Hoy se le practicó una junta

de médicos, pero el diagnóstico fue reservado. En las horas del medio día el Dr. Lozano, fue visitado por el Sr. Presidente de la República, Dr. Olaya Herrera. La ciudadanía bogotana ha desfilado pasosa por el lecho de enfermo del eminente colombiano.

A un hombre lo asesinan por dos centavos

Bogotá 10.

Anoche en una cantina llamada "La Hormiga", situada cerca a las Cruces, un hombre fue muerto por otro a causa de que al irle a cobrar un vaso de licor nacional, en lugar de los ocho centavos que vale solamente le pagó seis. El hombre muerto era un desconocido de buena presencia y quien recibió la muerte en esta forma villana y por dos centavos. El agresor fue capturado inmediatamente por la policía.

CORRESPONSAL

Los sucesos de Manizales toman caracteres de gravedad.

En la ciudad de Manizales viene sucediéndose una serie de sucesos gravísimos con motivo de la petición que hicieron varios estudiantes a fin de que fuese destituido el actual rector del Instituto Universitario, don Francisco Marulanda Correa, uno de esos fósiles burócratas que tantos males causan

en nuestra república.

Los estudiantes del plantel ya dicho, organizaron una manifestación pacífica con el objeto de solicitar la ambición que ellos tienen y parece que una turba de lustrabotas que siguieron a los manifestantes, cometieron algunos desmanes, que fueron calificados por el Juez de Prensa como asonada y se condujo a la cárcel al doctor Miguel Ángel Gaitán, delegado del centro nacional de estudiantes y quien visitaba a Manizales, como ciudad comprendida en la gira que actualmente verifica.

Se nos informa que reina bastante agitación y que los ánimos no habrán de serenarse hasta tanto que se les cambie de rector y se ponga en libertad al señor Gaitán.

Mantendremos informados a nuestros lectores de tan sensacionales sucesos.

Nuestra encuesta

Señor Director de "El Diario"

A mi concepto el próximo Gobernador del Departamento de Caldas para el año de 1930 a 1934, será el Dr. Manuel Ocampo.

F. Gómez Bravo.

En mi concepto el gobernador de Caldas, será el doctor Manuel Ocampo.

"El Duende".

Para mi concepto el Gobernador de Caldas en el nuevo período, será el Dr. Manuel Ocampo.

Gemele.

Ocupe
Ud.
siempre
la
Tip.
"Variedades"

Teléfono
2-6-6

AL TELEFONO
5 - 8 - 8

Puede Ud. llamar para lo que se le ocurra relacionado con el maravilloso Café "BLANCO Y NEGRO" el cual cuenta con un magnífico servicio de Cantina, Billares y Comedor.

A este mismo teléfono llame cuando necesite la AGENCIA MORTUORIA mejor de la ciudad. Visite el HOTEL MODERNO. Edificio Rojo. Tenga presente: teléfono 5-8-8

El Propietario,
JUAN TRUJILLO

El doctor
SIXTO MEJIA

Ha instalado un aparato de Diatermia para cáncer superficial, inflamaciones internas afecciones de los ovarios, neuralgias y enfermedades venéreas.

CONSULTORIO: Calle 18. Teléfono 2-9-1 (FRENTE AL DIARIO)

EL SONETO DE HOY

DE TARDE

Siempre que el torvo sino persistente
acree los rigores de mi duelo,
me voy hasta la margen del riachuelo
por contarle mi mal a la corriente.

Pongo sobre la linfa transparente
todo mi irremediable desconsuelo,
y en un remanso en que se copia el cielo,
se va quedando mi pensar doliente.

Mirando el agua que su niveo encaje,
bajo la arquitectura del ramaje
zurce amorosa con ternuras sumas,

le digo al corazón emocionado:
Si Dios me perdonara este pecado
para ponerme a destroz ar espumas.

BAUDILIO MONTOYA.

RESULTADO HASTA HOY DEL CONCURSO DE BELLEZA

Hasta la fecha hemos recibido los siguientes votos para el concurso de Belleza que ponen de manifiesto el siguiente resultado:

INES MARULANDA	
GRILLO	255 votos.
ROMELIA MEJIA M.	227 votos.
JULIA FRANCO	93 votos.
LEONOR CUARTAS	50 votos.
SOFIA ECHEVERRI	10 votos.
AMANDA ECHEVERRI	3 votos.
ANA NOREÑA	3 votos.
GAVIRIA	3 votos.

PROXIMAMENTE

Reapertura del Circo Bengala con magnificas películas, juegos artificiales, Box o, Toros, Rifas, Bay bil (juego de balón), globos y much

TRANVIA GRATIS

Empresa, LENARANJO.

50 Cincuenta kilos Bulto 50
AZUCAR RIOPAILA

Lujo que sería en París, Londres o Nueva York, si tuviéramos suficiente para exportar Fuera de concurso en la exposición de Manizales en 1928 y Sevilla en 1930. Oigalo bien se produce en La Paila, Valle, es 100 por 100 nacional y 100 por 100 superior a los azúcares extranjeros. los cuales mientras la Riopaila exista nunca volverán. Consuma, venda y enorgulléscase como Colombiano de tener una industria genuinamente nacional que aventaje a las extranjeras.

"VIVAN LAS INDUSTRIAS NACIONALES"

Se vende en todas partes y para mayores detalles pídalos a

MEJIA & VELASCO

PEREIRA - COLOMBIA - TELEFONO No 4-0-7.

"Ferretería Mundial"

ESMALTE, SAPOLIN, PINTURAS, MALLA Y CARTON

Para construcción.

Muebles - Coches, para niños.

GRATIFICACION

\$ 50,00 oro

Al que encuentre un caballo, moro ricio, con una cicatriz de una herida reciente cerca a la babilla derecha, marcas HE unidas en una paleta y un 3 en un cachete; edad cuatro años, muy fino.

Alejandro Jaramillo G.

10-10

Cisco

Vendemos permanentemente, al mejor precio.

TALLADORA CENTRAL.

EL ALMACEN LA

Creación

se ha refundido en el Almacén.

"JUADIOS"

Gran surtido de zapatos de charol, glasé, crespón y satín.

Tenemos siempre estilos de moda.

Prcios de acuerdo con la situación.

Juan de D. Mejía B

TAPICES de Lana y Yute, estereras para pisos. Almacén Americano.

HACHAS, Machetes, Peñinillas lisos y 3 rayas, marca Aguila. Almacén Americano

MADRE

El problema social y el programa de Olaya Herrera

El dolor bate luctuoso sus alas sobre nuestros corazones enfermos de ternura y cariño, proyectando sombras siniestras y lúgubres. Te fuiste al cielo en medio de una aureola de gloria y escoltada por una legión de ángeles que al romper las azulocidades de los cielos semejabán blancas mariposas de ensueño, castos lirios de albas jardineras y madejas de luna plateando de nubes blancas las inmensidades del playón celeste. Y yo tu pobre hijo lloro dolorido sobre el ensueño de tu recuerdo blanco y riego con el agua de mis ojos tu imagen querida. Mártir fuiste, manos arcangélicas labraban para ti la corona del martirio. Bajo el alero desolado y frío de este hogar sumido en el dolor de tu ausencia, soplan ráfagas de tristeza que azotan inlemente nuestras almas enfermas y agobiadas y hacen que los tristes de nuestros corazones entonen cantos plañideros cual sones dolorosos de aldea, desgranando sobre su quietud soñolienta del paisaje campesino un doble desgarrador, que libra al peregrino del dolor de vivir, del sueño de ser y la utopía del existir. Te digo adiós con la rodilla en tierra, y levanto las manos hacia los cielos para rendirle en señal de despedida, cual si fuera una pluma errante en los espacios, un poema de dolor y una agonía de muerte. Duerme en paz que la misericordia de la tierra guarde con cariño tus despojos santos. Duerme en paz.

La forma como se solucionan los problemas de orden social en Europa y en los países adelantados del orbe no calado en la conciencia nuestros mandatarios al través de la historia política de nuestro país. De aquí que las bases fundamentales de nuestra política defensora del pueblo no tengan el concepto formado de una colectividad con destinos en la vida económica y social encarnada en una organización científica y acorde con los elementales principios de justicia y equidad.

El problema social es el programa del excelsimo señor Presidente de la República es la expresión de una cultura intelectual que se enfrenta a todo problema social. Porque él encarna, no la solución a base de peroratas de los balcones en donde no defiende otra política que el alcance de las curules de cuerpos colegiados, sino una organización científica que principia en la rebaja del porcentaje analfabetas y en la adquisición de los conocimientos que requiere la construcción fácil de la vida doméstica.

Colombia es sin duda el donde las ambiciones se manifiestan con mayor fuerza especialmente en los últimos tiempos, donde una ola de reacciones contra las instituciones democráticas a base de una política socialista, por esta desconocida entre nosotros, ha hecho surgir un problema social que consiste en satisfacer apetitos desordenados violentando el principio de autoridad, estado este que nos conducirá a la falta de dictación en los diversos aspectos que es necesario estudiar para la solución de los problemas sociales.

Este es el motivo que me induce a mirar el programa del doctor Olaya como la solución de un estado de ánimo consistente en la liberación del pueblo para la honrada por la vida en la constitución de la gracia más bien orgánica del mundo el doctor Olaya coniza una política de a los remedios más adecuados el pensamiento de exterior a elementos que estudien el manifiesto y las adecuadas

VICENTE MONTOYA.

Almacén Americano.

Calle 19, teléfono 2-1-0. Las mejores calidades. Las más amplias comisiones. Las mejores precios.

Empieza una nueva era en la fabricación de CIGARROS en Colombia....

DELICIOSO AL PRINCIPIO

EN LA MITAD

AL FINAL

CIGARROS SUPERFINOS LA COLOMBIANA HIDALGOS

VICENTE JIMENEZ R.

PEREIRA - ARMENIA

Almacenes de cueros, artículos y herramientas para zapateros

Tenemos conexiones con los mejores curtidores de Estados Unidos y Europa, como también en el ramo que nos dedicamos. NUESTRO LEMA: Vender mucho con poca utilidad y mantener a nuestros clientes las recientes novedades para la fabricación de calzado.

Es usted fabricante de calzado?

Visítenos y quedará satisfecho de venderlo a los mejores precios.

Locales: Pereira, carrera octava. Nros. 523. 525. Teléfono 212
Armenia, Plaza de Bolívar. Bajos del Hotel Internacional.

Planta Eléctrica en Quimbaya

Se hace saber que el Municipio de Quimbaya está interesado en negociar con empresas particulares la instalación de la luz eléctrica.

Si hay alguna persona o entidad capacitada para este negocio puede dirigirse al suscrito en solicitud de datos.

El Personero Municipal,

ELIAS PALOMINO

B. GOMEZ ARIAS

ABOGADO

Telegrafo: Benjagómez.

TELEFONO 2-1-6

Frente a la Notaría 1ª

Pereira.

DOCTOR

J. M. GALLO G.

Médico Cirujano de la Facultad Nacional

CASA Y CONSULTORIO:
Carrera 7a.

Entre calles 17 y 18.

TELEFONO No. 5-0-3

ULAS MARCA...
mil y dos mil kilos.
VEN AMERICANO,

FALLA de seda azul turquí y negra, de venta donde, CARLOS MORENO A.

trabajo es más indicado que la oratoria barata que predicán los *voceros del pueblo* con sermones llenos de romanticismo surgido al calor de las ambiciones y de los apetitos desordenados.

El estadista que hoy rige los destinos del país desterrará el germen destructor, de una verdadera democracia basada en los principios de la justicia porque no es posible admitir la influencia de prácticas reñidas con el sentido común. El socialismo científico de nuestros días es la reglamentación del orden y de la paz a cuya sombra se acogen los espíritus elevados que aunán esfuerzos en pro de las clases trabajadoras y cuyas instituciones gubernamentales propenden por el bienestar y la tranquilidad social.

G.

Un Inspector inculto y grosero.

Nuevamente se oyen quejas severas contra el Inspector 2º de Policía, quien a cada rato tiene que poner su apellido en práctica, pero siempre contra indefensas mujeres a las cuales una vez que ha mortificado en todas las formas, insulta de modo que no se compadece con el puesto que desempeña. El miércoles pasado dicho Inspector envió a citar a su oficina a una muchacha de su barrio, que por sus condiciones actuales de vida puede considerarse como persona recatada y ajena a toda clase de escándalos y de malos procederes. Naturalmente que alguna distinción debe hacerse entre mujeres de una clase y de otra, puesto que es de sentido común el no hostigar a quien no es una

mujer de vida licenciosa. La forma de citación continúa y mortificante dio pie a quien eleva esta queja, para insistir a la vez en no concurrir a la oficina del señor Bravo.

Entonces el Inspector citó a la madre de la persona que necesitaba en su oficina y una vez que la mujer se fue al lugar donde se acoge a su justicia a golpes, se refirió con los epítetos más groseros y más burdos, usando un lenguaje soez que está reñido aún con las verduleras y con los ebrios.

Elevamos esta queja respetuosamente ante el señor Alcalde de la ciudad, quien debe investigar con precisión lo que pasa en la Inspección segunda puesto que las quejas contra ese funcionario son muy graves y muy continuas. Además no es propiamente un señor así tan energúmeno y tan poco culto el que haga honor a la administración de este municipio.

(Hay firma responsable.)

REMITIDO

TELEGRAMAS DEMORADOS

(AGOSTO 11)

Alvarez Palacio Luis
Atehortúa Ricardo
Acebedo Joaquín
Angel Julio
Cardona Margarita
Franco María Luisa
Florez Eleazar
Londoño Alonso
López Rosario
Mauro
Morales Juan
Muñoz Juan
Valencia Alfredo
Valencia Reinaldo
Villa Joaquín E.

Movimiento de cárcel

(AGOSTO 11)

Desobediencia	3
Armas P.	4
Irrespeto	2
Fraude	1
Vagancia	2
Riña	1
Hurto	1
Ultrajes	1
Abuso de C.	1
Falsedad y E.	1
Estafa	1
Palabras obscenas	1

DE MANIZALES

regresó en la mañana de hoy el Teniente Ricardo Marulanda Grillo, de la guarnición acantonada en esta plaza. Le saludamos atentamente.

od s de lata

El tiempo, inexorable y misericordioso, ha puesto sobre el hogar de los esposos don Elías Orrego y Dña. Julia Montoya un crespón recuerdo en la clásica cha de sus bodas de plata. En una muda procesión años han pasado, jubilosos, leves, blancos, llenos de encantos, de perfumes ensueño para ellos que han sabido sellar esa etapa gloriosa celebrando las bodas de sus almas. Nosotros complacidos asistimos a la clásica fiesta de esos días que se comprenden y aman, en nuestra augusta mudéz comulgamos, en la hostia del pensamiento, en los altares blancos de sus espíritus, al mismo tiempo que, con la dulzura elocuencia del silencio, azabamos en nuestra vida aquel poema inefable,

que según el pensamiento de Guyau, hace transparentes los cuerpos para que las almas se miren y se escuche el latir armonioso de sus corazones. Un dulce poeta que apuró todos los vinos, que se dió a la vida con amor intenso, que sobre los labios blondos gustó las más deleitosas mieles, evoca en uno de sus más bellos poemas, la inmensa alegría de los dioses a quienes les fué posible vivir, creando la inmortalidad con el sucederse constante de las generaciones que en su primera jornada por decirlo así, colocan sobre la frente de sus progenitores la dulce diadema de su reconocimiento. Para nosotros que bien conocemos los esposos Orrego y Montoya, tenemos en esta hora de sincera e fusión, estas frases de suavidad sencilla y el eco de las melodías del paraíso.

Ellos que han sabido ser compañeros, en igualdad de condiciones, contrape-

sando la fuerza con la dulzura, la energía con la delicadeza, el impulso de la voluntad dominadora con la resistencia pasiva de la resignación, y equilibrando en justas proporciones los elementos fundamentales, constitutivos de la vida social, sabrán que hoy un rayo de la divinidad se ha reflejado sobre sus frentes al cumplir sus bodas de plata.

Pido al cielo que perdure en ellos esa felicidad que se han conquistado con el dolor y que hoy ha recibido el oleo consagrador del reconocimiento.

JESUS RODRIGUEZ.
Agosto 10 de 1930.

De París Acabo de recibir las siguientes novedades: Abrigos y trajes de seda, piel para adornar abrigos y carpetas de seda.
CARLOS MORENO

TRAPICHES Chattanooga
No. 22 y 23 los únicos que sirven.
Almacén Americano.

AYER FALLECIO

en la ciudad la señorita Blanca Cardona. Damos el pésame a todos sus familiares.

PARA BOGOTA

siguieron ayer el doctor Jorge Roa Martínez, su señora madre y su señora esposa doña Tulia D. de Roa Martínez. Presentamos atenta despedida a los muy distinguidos viajeros.

DE MONTENEGRO

nos visita procedente de la simpática población del Quindío, don Lisimaco Salazar, amigo de nuestra mayor estimación, a quien presentamos atenta y cordial saludo.

UN DEPOSITO DE BASURA

que hay en la calle 18, entre carreras 7ª y 8ª, no sabemos nosotros porqué lo toleran desde hace tanto tiempo. El señor Inspector de Tránsito y Aseo podría decirnos fácilmente qué órdenes acata él, para no obligar a que se bote esa basura?... Volveremos sobre este cuestión.

MAQUINAS No. 44 para caña marca Chattanooga con motor de 6 H. P., equipos completos.
Almacén Americano.

Es tan bajo actualmente el precio de nuestras harinas de alta calidad, que no es una economía para el consumidor ni para el Panadero, consumir harinas corrientes.

TENGA PRESENTE NUESTROS PRECIOS Y LA CALIDAD DE NUESTROS PRODUCTOS

Industria Harinera de Caldas

Teléfonos: Oficina, 6-2-5. Molinos, 6-2-9.

Las vacas aumentan la leche en un 25 por ciento cuando se les cuida con

Salvado "Caldas"

LINDOS mobiliarios para sala, de 10 piezas, tapizados son terciopelo.

Almacén Americano.

FINISIMO Crespón Satin negro y un gran surtido de Camisas, de venta donde, CARLOS MORENO A.

La Vida Social

La señorita "Pereira"

VOTO POR LA SEÑORITA

Como candidata al gran concurso departamental de Belleza, que tendrá lugar el próximo 12 de Octubre, en Manizales.

NOMBRE DEL VOTANTE

Jenaro Niño Nieto

A B O G A D O

CARRERA 7ª. -- ENTRE CALLES 18 Y 19.
TELEFONO Nº 2-1-7

Negocios civiles, administrativos y comerciales de mayor cuantía.

Dirección Telegráfica: NIÑO NIETO

Proteja la Industria Nacional

Compre confites de menta por medio de las máquinas vendedoras.

'Jennings'

Intocado por mano humana.

Espejos de calidad garantizada y vidrios grandes para mostrador encuentra Ud. a mitad de precio en el almacén de

BERNARDO MEJIA M. & CIA.

El incendio de esta madrugada.- Una casa de la carrera 8ª amenazada de destrucción

Esta madrugada a las 3 y 25 minutos, sonó la sirena anunciando incendio en una casa de la carrera 8ª, entre calles 27 y 28, de propiedad de Ramón Castaño y ocupada por la familia de Carlos Holguín. El cuerpo de bomberos se trasladó inmediatamente al lugar y en un sostenido combate logró apagar después de intenso trabajo. Parece que la causa del incendio fue el fogón de la casa que se encuentra en malísimo estado y el natural descuido con él, pues que el incendio llevaba proporciones de destruir la habitación.

La casa incendiada es de un piso y encontrándose en un sitio bastante poblado las propiedades amenazadas son muchísimas y de bastante valor.

Los bomberos regresaron al cuartel faltando unos pocos minutos para las cuatro, después de dejar perfectamente cortado el peligro del incendio. El incendio abarcaba ya un trayecto de cuatro metros cuando llegaron los bomberos al sitio del suceso. Las pérdidas son poco considerables y no se registró ningún accidente personal.

GRAVEMENTE

enfermo continúa don Federico Uribe. Hacemos votos por que obtenga pronto su mejoría total.

DE MANIZALES

regresó a la ciudad la señora doña Mercedes J. de Cuartas, a quien presentamos atento y cordial saludo.

UN BOMBILLO

en la calle 18, entre carreras 9ª y 10ª, falta un bombillo. Llamamos la atención de quien corresponda.

REGRESO A ARMENIA

la gentil dama doña Chilo González Mejía, quien durante su permanencia entre nosotros supo granjearse el cariño y la simpatía unánime. Despedimos con toda atención a la apreciable dama y queremos que hubiese llevado gratísimas impresiones de nuestra ciudad.

LA DISTINGUIDA

dama manizaleña, señorita Olga Ochoa, una de las candidatas que más probabilidades tiene de triunfo para el concurso departamental de belleza, se encuentra en la ciudad, en viaje de placer. "EL DIARIO" presenta respetuoso saludo a la gentilísima princesa de la belleza caldense.

ESPECTACULOS

TEATRO CALDAS

HOY

Esta noche no hay función.

MIERCOLES

Estreno de la super-joya de la gran artista Pola Negri:

"MUJER QUE CONFESO"

(Nota: No hay que confundir esta película con la "Mujer que pecó.")

"La Mujer que confesó"

En su reaparición la formidable artista Pola Negri, ha interpretado maravillosas cintas de arte y de emoción, entre las cuales descuella, por su argumento y su belleza, "La mujer que confesó", cinta que la empresa del Caldas ofrece para el miércoles en la noche y que es una de las más hermosas y de mayor atractivo.

Nosotros nos permitimos recomendarla al público de Pereira y queremos que el Caldas se vea repleto para que nuestra sociedad tenga un rato de verdadero encanto con esta formidable cinta.

No hay que olvidar que la orquesta, hábilmente dirigida por el maestro Ramos, tiene cada noche admirables y nuevas selecciones, sobre todo en música al alcance de todos.

Editoriales

El gabinete y la crisis

En el ambiente nacional está ya diseñado de una manera ampliamente agradable el gabinete de concentración nacional que designó el Sr. Presidente al iniciar su gobierno. Las pocas voces descontentas que se alzaron del liberalismo han reaccionado en forma muy consoladora y bajo la advocación sacratísima de la patria, el apoyo ha surgido unánime para el Ministerio inicial. Los señores conservadores no sólo lo han recibido con muestras de satisfacción profunda, sino que llegan en sus arrebatos de entusiasmo hasta considerar un error del pasado el no haber contribuido con sus votos al triunfo de un candidato que los ha sorprendido en la forma más patriótica y elegante. Ahora, nosotros creemos que la primera misión del gabinete, es el buscarle una fórmula satisfactoria que solucione la grave crisis que estrangula al país. Es una crisis que lleva ya, más de un año, cosa no registrada hasta la fecha en ningún país del mundo, si hemos de exceptuar al Egipto cuando la fábula aquella de las siete vacas flacas y las siete vacas gordas.....

Tenemos en el gobierno los mejores ejemplares del talento colombiano y las más claras inteligencias con que puede enorgullecerse el país. Restrepo solo bastaría para afrontar con exquisito dominio el más arduo y más complejo de los inquietantes problemas de un país. Y a su lado las mentalidades maravillosas de los otros siete hombres del régimen, sin contar con que preside Olaya Herrera, el inmenso estadista que a cada paso conmueve bellamente al país. Pero precisamente el país no puede satisfacerse únicamente con que frente a sus destinos haya un ministerio de lujo. Lo que el país quiere, necesita y urge es que se le solucione esta crisis violenta que a cada día es más severa y más castigante. Mientras que la revista del Banco de la República, el órgano oficial de las finanzas, alimenta con sus "cuentas del tarro de leche" la nación de uno a otro extremo, desde la sierra nevada hasta la frontera con el Ecuador y desde los llanos inmensos hasta las selvas de Urabá, agoniza en medio de una situación que avergonzaría al país más triste del mundo.

Veremos, pues, cuanto demora la solución del gran problema. Sobre esa solución afianzará poderosamente el gobierno, el mandatario que nos rige. No es un milagro lo que exigimos, ni hay necesidad de milagros. Pero el país está a las puertas de la desesperación y si para algo sirve el talento, es precisamente para volver a la normalidad un estado de cosas que francamente a veces desespera y a veces enloquece.



¡La preferida!

De venta en las farmacias y droguerías.

Comentarios sin gracia

—XIX—

En Bogotá ha sido sorprendida una "trata" de blancas, por medio de gitanos que a su paso por las poblaciones dizque se llevan a las muchachas bonitas con el objeto de venderlas...

Un amigo que se encontraba con nosotros comentó así el negocio éste:

—Que pongan una sucursal entre nosotros... pero fiadas.

ooo

El gallo—célebre torero que dejó entre nosotros la miéna desagradable impresión que un dolor de muelas, ha sido cogido por un toro en Guayaquil, ciudad del Ecuador y se encuentra bastante grave...

Pobre "er gallo". Como todos los artistas debió tener el talento suficiente, el arte inimitable e inmenso de retirarse a tiempo.

Pero ahora al pobre "viejo calvo" le pasó lo más grave, el toro se encargó de retirarlo. Y le pasó otra cosa peor, le pasó... un cuerno por el estómago. Algo más grave.

ooo

Arturo Hernández, el célebre "Chichimoco", ha resuelto retirarse de la política, debido a las grandes decepciones que dizque ha tenido en los últimos

timos tiempos y por causa de "eso que todos sabemos"...

Aplaudimos sin reservas la actitud de Hernández. Lo único que sentimos es que no haya hecho mucho antes. Chichimoco se retira de la política desde 1920, los conservadores no se "habían metido en esa caída".

ooo

Los corresponsales de prensa bogotana a todo lo largo del río Magdalena, anuncian continuamente que continúa terrible la sequía y que a cada instante el río baja de o tres pies más...

Según el verano que nos estamos ergando por aquí naturalmente más fuerte por aquellas otras regiones, dentro de pocos días van a poner un telegrama que diga:

"Río bajó... hasta quedar en una "planta del pie".

PEPE VERDADES

CONTINUA MUY DELICADO

de salud nuestro personal amigo don Recaredo Díaz C Secretario de la Alcaldía Municipal. Deseamos su total mejoría y por ella hacemos votos muy sinceros.

PARA BOGOTA

siguiendo la vía automovilística de Cambao, marchó nuestro excelente amigo don César Marulanda, culto caballero y propietario de la Tienda Moderna. Lo despedimos con toda atención, deseando que lleve un magnífico viaje.

Oportunidad
 Acaba de llegar Tiza para billar "Manhattan".
 Los Vasos especiales para sifón.
 Platos hondos y pandos de porcelana, ternos para chocolate y café, tazas de varios tamaños.
 Jabón de Coeo y Alicante, los de mayor consumo hoy.
 Tohalleres niquelados y de vidrio, ganchos para REPI-SAS y Estoperoles.
 En VIDRIOS, Cuadros y molduras el mejor surtido permanente.
MUEBLES DE VIENA con respaldo de mimbre, los únicos que no maltratan.
 CUCCHARAS, Tenedores y cucharitas de alpaca "Silco" las mejores.

TODO ESTO DONDE
PABLO VILLEGAS V.

ALMACEN AMERICANO
 Llámenos usted, Teléfono No 2-1-0.

Velo Romano negro de calidad extra, de venta donde,
Carlos Moreno A.

Al teléfono 572
 Debe hacerse todo reclamo de ASEO.
 Es inútil a otra oficina.
 Recuerde Ud. el No. 572

BILLARES, tipo Francés, con todos sus accesorios, calidad garantizada, largos plazos.
 Almacén Americano.

Señores Comerciantes:

Pregúntennos por lo que necesiten, si nos faltare, en corto plazo lo entregaremos. Estamos a sus órdenes.
 Almacén Americano Calle 19.

Ahorre

USTED Y ENSEÑE A SUS HIJOS A AHORRAR!

Pida inmediatamente una alcancía metálica en el BANCO AGRICOLA HIPOTECARIO y abra su cuenta en la CAJA DE AHORROS.

Los depósitos que se hagan en los primeros siete días de cada mes ganan intereses como si se hubieran colocado desde el día primero.

—HORMIGUICIDA RAYO infalible destructor de las Hormigas Arrieras.
 AGENCIA: Droguería de Jorge Gutiérrez.

YA

están de venta en esta ciudad los magníficos productos de la

Cía. Panadera 'LA VIENESA'

Agencia: CALLE 19 frente al Bar España.
 Teléfono No. 5-2-1.

ARADOS, máquinas para picar caña, toda clase de Accesorios,
 Almacén Americano.

Dr. LONDOÑO ATEHORTUA

DE LA FACULTAD NACIONAL

Cirugía general. Ginecología. Diatermia. Electrocoagulación. Fulguración.

Consultorio: Carrera 7ª. No. 292. — Teléfono del consultorio 6-5-5: Teléfono del domicilio 2-8-1

Analisis Ministerial

En el panorama político se destacan con mayor relieve las figuras prestigiosas de los ministros antioqueños que han sido sostenedores de regímenes que por su desprestigio necesitaron el apoyo moral de figuras llenas de grandes méritos.

Desde la administración limpia de Carlos E. Restrepo hasta nuestros días han sido los antioqueños en los ministerios a su cargo la expresión clara y precisa de la honradez y la competencia puestas al servicio de la patria con desinterés y entusiasmo y con espíritu lealmente nacionalista.

Sin hacer mención de los distintos elementos que han pasado por los pasillos ministeriales y para hacernos lo más lacónicas posible traemos sólo a cuento los nombres de Clodomiro Ramírez cuando al frente del Ministerio de Gobierno fue una garantía para los asociados por su espíritu republicano y su actuación muy por encima de las pequenezes de la política de parroquia.

Mariano Ospina Pérez el hombre sereno que medita con comprensión el aspecto de las obras públicas e inicia lo que hoy llamamos plan científico para el desarrollo de las distintas faces que presenta este importante ramo de la administración pública.

Francisco de Paula Pérez a quien el país ve nuevamente complacido al frente del Ministerio de Hacienda, una de las capacidades mejor organizadas para el desempeño de este alto puesto. Las finanzas nacionales se verán equilibradas muy pronto por el acertado llamamiento que en buena hora le hace el doctor Olaya Herrera. No hay duda que el Ministerio de Hacienda es la llave de nuestra reconstrucción nacional la cual manejará con lujo de acierto el doctor Pérez.

Germán Uribe Hoyos en el Ministerio de Obras Públicas es sin duda quien con mayor valor ha afrontado el problema de las ambiciones regionales. Dado el entusiasmo que ha despertado el progreso de las vías de comunicación es a este ministerio al que corres-

ponde organizar un plan científico que satisfaga las aspiraciones de las diversas regiones del país sin comprometer el crédito. Ya lo dijo el representante Lleras Camargo en reciente sesión de la Cámara de Representante, que si desde hace ocho años se hubiera puesto un hombre de la talla de Uribe Hoyos al frente del Ministerio de Obras Públicas no tuviéramos que presenciar hoy en día la realidad amarga que se presenta con caracteres alarmantes.

La figura del doctor Carlos E. Restrepo no es necesario tenerla en cuenta si pasamos una mirada por su vida austera y limpia. El Premier colombiano encarna las diversas aspiraciones de las corrientes políticas por su espíritu comprensivo y republicano que satisface plenamente los apetitos más desorientados.

Esta pequeña historia de algunos hombres que han actuado en el panorama nacional no implica regionalismo sino que es precisamente el brote de aplauso para un núcleo de hombres que con patriotismo y equidad, han dominado el sentido del gobierno republicano y democrático.

SE ARRIENDA una casa cómoda, muy central.
 Llame al Teléfono. 355

QUE SE FIJE UNA TARIFA

Llamamos la atención del señor Alcalde y del Inspector de Tránsito, con el fin de que se fije una tarifa para los autos móviles de servicio público de la ciudad, pues si es verdad que hay algunos que cobran con justicia, en cambio hay otros que modifican y elevan los precios a su manera, únicamente porque no se fija precio con anterioridad al servicio. Es de suma conveniencia esta medida y nosotros creemos que debe procederse inmediatamente a proceder en la forma en que nosotros lo insinuamos, por que si para algunos es de conveniencia la medida, es para los señores choferes serios del ramo que se libran de ciertas competencias poco honorables.

PARA LA TOS
 Jarabe Flamand

Señora,
Señor

El más hermoso surtido de relojes de vestíbulo, de Mesa y de Pared. Aretes. Medallas y Cadenas de Oro. Anillos de Diamante, montados en Platino y Oro blanco. Aderezos de Oro para niña.

RELOJERIA Y JOYERIA
CALDAS

PLINIO GIRON G.

PEREIRA

TELEFONO Nº 4-3-8

TENEMOS UN COLO-SAL SURTIDO

de manteles, papel de colgadura, toda clase y estilo, muebles de Viena, catres de hierro, el surtido más hermoso en telas de seda.

Nuestros precios no admiten competencia.

JUAN A. MEJIA

Teléfono Nº 3-2-0

"NUEVO CIRCULO"

No olvide asistir Ud. siempre con sus amigos a este elegante establecimiento.

Recuerde siempre el magnífico servicio de comedor, a toda hora del día y de la noche.

Cinco a la salida del teatro.

Toda clase de juegos permitidos.

Visite Ud. "El Nuevo Circulo".

Primera calle real - Carrera 8ª - Teléfono 3-3-3.

ABARROTERA DE PEREIRA

Casa de Comisiones. - Ventas de sal por mayor. - Arroz, azúcar, velas parafina, jabones, & &.

Ventas de harina y salvado por mayor.

DE LA CUESTA Y TRUJILLO

TELEGRAMAS: EUDORO.

Chocolate "Campana"

Este nuevo artículo de lujo en Pereira lo consigue por mayor y al menudeo en el Almacén de los señores **EDUARDO ANGEL & Cía.**

SE COMPRAN LAS ENVOLTURAS.

Busque premios, en las medias libras hasta por

\$ 5,00

El Premio de la "CALMARINA"

Pereira, Julio 21 de 1930.

Recibí del señor ALONSO SALAZAR H. cuatro bultos con veintiocho (28) docenas de bebida "CALMARINA" por haber sido favorecido entre los once (11) ganadores de la Vitri- na de la CALMARINA, con el número QUINIENTOS UNO (501).

Pida "CALMARINA"!

Por Jaime Marín Duffo,

PEDRO MARIN GOMEZ

Botica BLANCA

LA QUE RECOMIENDA EL CUERPO MEDICO DE LA CIUDAD

Preparación de OVULOS, SUPPOSITO- RIOS y esterilizacio- nes en general.

Unica agencia del mara- villoso Jarabe FLAMAND contra las toses rebeldes. Cromógeno, el mejor re- medio para las canas. TELEFONO 3-0-9

MAQUINAS DESPULPADO- RAS MARCA "CALDAS"

en los números medio, 1 y me- dio, 1 y tres cuartos, 2 y 4. Cambiamos la que salga mala, gastos por nuestra cuenta.

Almacén Americano.

Estadística de hoy

Oficio Nº 49

Pereira, Agosto 9 de 1929

Señor don Emilio Correa Uribe

La Ciudad

Estimado amigo:

Adjunto al presente tengo el gusto de remitir a usted para que, por conducto de su bien leído Diario, informe al público de algunos datos Estadísticos:

MOVIMIENTO DE LA PROPIEDAD RAIZ

Se registraron en el mes, negocios por la suma de trescientos veinte mil doscientos sesenta y siete pesos con cincuenta y ocho centavos moneda corriente. (\$ 320,267,58).

DEMOGRAFIA

	Hombres	Mujeres	
Bautizos Legítimos	65	58	
Ilegítimos	19	12	
En el mes	84	70	154
Defunciones	39	36	75
Matrimonios en el mes		15	15

EXPORTACION DE CAFE Y PIELES

	Bultos	kilos
CAFE:		
Por el ferrocarril	12.557	883.165
Por la carretera	124	8.804
Suma	12.681	891.969
PIELES:		
Por la carretera	245	17.150
Por el ferrocarril no hubo.		

INTRODUCCION DE MERCANCIAS EXTRANJERAS

	Bultos	Kilos
Por el Ferrocarril	4.345	219.101
Por la Carretera	3.634	257.564
Suma total	7.979	476.765

La exportación de café, me parece bien, pues estamos en un tiempo en que no tenemos cosecha.

De las ferias le diré que los agentes que me dieron para tomar los datos, no fueron capaces de hacer nada, y por lo tanto salió el dato sumamente incompleto, esa la razón por la cual no se los rindo.

Atentamente,

JOSE GOMEZ J.
Jefe de Estadística

Modificación

en la TARIFA DE PRECIOS

Para Toro, Buga, Reldanillo, Bugalagrande, Zarzal, Andalucía, La Unión, Cerrito, Guacarí, Palmira y Bolívar el precio de la docena de Cerveza

"CONTINENTAL"

con envase será el de \$ 1-08.

Para Cartago, Anserma y La Victoria \$ 1-04.

**Cervecería
CONTINENTAL**

Pereira, Agosto 11 de 1930

NUESTRO No. 500

EL 26 DE SEPTIEMBRE aparece nuestra edición No. 500, siendo el primero y único diario en la ciudad

500

que ha llegado en tal forma a esta cifra.

Preparamos una edición extraordinaria con 50 páginas de lectura.

Prepare sus avisos y propagandas para la gran edición extra.

Otra vez las 'bolas'

Nuevamente tenemos que llamar la atención del público acerca de las continuas "bolas" que vienen circulando en estos últimos días a raíz de los sucesos del cambio de gobierno y la natural expectativa con el nombramiento de gobernadores, especialmente con el que se relaciona con esta región. Cada día que pasa amanece en la expectativa pública un nuevo nombre postulado por los dos o tres interesados en que ese sea el sujeto.

Los que tienen fijas sus esperanzas en la candidatura de don Perencejo, porque ese tal es socio de ciertas y determinadas compañías que han acabado con la honradez, quieren que ese sea y en pequeñas "bolitas" lo lanzan y lo entusiasman con frases galantes....

Al día siguiente quienes quieren que sea don Fulano, porque don Fulano, ha sido su amigo personal o su compadre o su compañero de diversas actividades políticas sociales, esos tales proclaman y reclaman la candidatura de ese señor. Y así todos y cada uno van lanzando su "candidaticio" y por allí en los corrillos y en los cafés se permiten lanzarlo como el "único salvador de este Departamento". Por este motivo a cada hora que pasa brincan a la arena con un nuevo señor....

Y llegan esas "bolas" en sus perjuicios a ser tales, que esta semana tuvimos un amigo congestionado, que se llegó energúmeno a nosotros a decirnos que protestáramos por que se iba a lanzar la especie de que un señor Serna, que vivió aquí en días pasados y que ahora anda por Marinilla, dizque era el candidato elegido....

Tenemos que reaccionar contra las "bolas" que son tontas y perjudiciales.

La policía descubre la trata de mujeres blancas

Bogotá, agosto 10.

Ha causado enorme sensación el descubrimiento que ha hecho la policía de un caso auténtico que comprueba que en nuestro país existe ese horrible banda-

laje que se distingue con el nombre de trata de mujeres blancas. Consiste esto en una secta numerosísima y que tiene ramificaciones en muchos países, la cual se ocupa exclusivamente de la compra y venta de mujeres blancas, siempre escogiéndolas jóvenes y hermosas. El caso que les transcribo es concreto y tiene ocupadas las autoridades en una minuciosa investigación, a efecto de arrojar del país a todo individuo que pueda tener connivencia con la mencionada secta.

Un gitano español, llamado Rafael Gómez le vendió su hija Lucía, bella muchacha de diez y seis años, por treinta y cinco libras, al gitano griego Wladimir Stéfano. Como la muchacha era casada, naturalmente su esposo se enteró de la venta que de ella habían hecho y puso este delito en conocimiento de la policía, advirtiéndole al griego vendedor y al comprador la sanción que necesariamente deben de tener nuestras leyes, él se haría justicia por su propia mano. El esposo de la muchacha vendida fue con la policía y le mostró la residencia de los gitanos, los cuales fueron apresados inmediatamente, y en el juzgado nacional de policía se adelanta la información sumaria a fin de formar el expediente que ha de dar por resultado la expulsión de los gitanos nombrados, y de todos los extranjeros que estén comprometidos en esta secta tenebrosa, de la cual les había dado noticias aunque vagas hace algunos días. Si hubiera comprometidos individuos de nacionalidad colombiana, se procederá con ellos de conformidad con lo que las leyes señalan al respecto. La prensa aplaude la actividad de la policía en este sentido y pide que no haya compasión por ninguno de los responsables.

CORRESPONSAL

Lea 'EL DIARIO'